

Die Aktivitäten der Japanisch-AG am Gymnasium Rodenkirchen

im 1. Halbjahr des Schuljahrs 2024/25:

August 2024

Einstieg in das neue Schuljahr...



...unter anderem mit einer neuen AG, von Anfang an konstant und lernwillig!



Und die Fortgeschrittenen-AG besteht nun aus SuS auf drei Niveaus!

23. November 2024

Tag der offenen Tür

Sowohl Anfänger als auch Fortgeschrittene der Japanisch-AG halfen mit, die Japanisch-AG auf dem Tag der offenen Tür gut zu repräsentieren: mit Spielen wie einem Hiragana-Puzzle oder einem Sushi-Stapel-Spiel bzw. dem Schreiben der Gäste in Katakana. Die vorbeischauenden Kinder und Eltern zeigten sich sehr interessiert und ließen sich gerne von den AG-SuS in die „Kniffe“ des Japanischen einführen. Sogar einige Ehemalige schauten vorbei (davon eine von der Japanreise 2019, zwei von der Japanreise 1999)!



29. November 2024

Vortrag über einen Japan-Aufenthalt im Sommer

Milla, im 5. Jahr Japanisch, und Shizuha (mit japanischem Hintergrund) referierten in japanischer Sprache über ihre Sommerferien in Japan. Vorgestellt wurden die Gastfamilie, Unternehmungen, Stadtviertel in Tokyo und Essen, alles unterlegt von einer wunderschönen Präsentation in deutscher Sprache (somit gab es keine Verständnisprobleme). Die jüngeren AG-SuS hörten interessiert zu und waren vor allem wegen einer Gegebenheit verblüfft: 6 € für zwei vollwertige Mittagessen, aber 30 € für eine Melone???! Letztere war natürlich ein Geschenk und daher sehr hochwertig.



1. Dezember 2024

Japanese Language Proficiency Test (JLPT) I

Ein Schüler aus der Fortgeschrittenen-AG im 4. Jahr, der im April 2024 mit auf Japanreise gewesen war, stellte sich am 1. Advent in Düsseldorf der Herausforderung, seine Japanisch-Kenntnisse auf dem Level N 5 „von außen“ bzw. von japanischer Seite testen zu lassen.

13. Dezember 2024

Yakisoba/Sukiyaki

Zwei besondere Aktivitäten rundeten das Jahr ab:

In der neuen AG ging es um Stäbchen und Schlürfen, am Beispiel von Yakisoba (deren Instant-Variante gar nicht schlecht schmeckt).



Und die Mitglieder der Fortgeschrittenen-AG kauften gemeinsam Zutaten für Sukiyaki ein, „schnippelten“ und kochten dann zusammen, sogar eine vegane Variante. Aufwändig, aber lecker und ein schönes Gemeinschaftserlebnis vor Weihnachten!



Nicht zu vergessen: die großzügige Spende von Yakult Plus-Fläschchen der Firma in Neuss. Herzlichen Dank, auch im Namen aller SuS! Alle nahmen die neue Geschmacksrichtung Pfirsich sehr gut auf.



10. Januar 2025

Videoaustauschprojekt mit der Partnerschule in Nara

Auch in diesem Jahr kam wieder ein deutsch-japanischsprachiges Video von Deutsch-SuS der Nara Kokusai High School an. Die SuS im zweiten Jahr stellten erst sich selbst, dann alte und neue japanische Geldscheine vor. Und die SuS im dritten Jahr filmten, wie sie in einem „deutschen“ Café in Nara Haselnusskuchen aßen und Limonade tranken. Wieder etwas über „Deutschland im Ausland“ gelernt!

Alle Videos waren witzig gemacht und technisch toll bearbeitet. Auch die beigefügten Süßigkeiten und Snacks fanden großen Anklang.

Nicht zuletzt hatten die japanischen SuS auch das Video der Japanisch-AG vom Sommer 2024 (Thema: Fußball) auf nett verzierten Karten liebevoll kommentiert. Die deutschen SuS revanchierten sich sogleich mit Kommentaren zum aktuellen Video aus Japan. Alle diese Karten wurden natürlich mit Bedacht und in beiden Sprachen geschrieben.